
Conseil de Quartier Saint-Placide 
Bilan mandature année 2024 

L’année 2024 a été la première année de mandature d’un Conseil renouvelé des membres du troisième 
collège qui ont pris leur foncƟon en début d’année. 

Ce changement s’est fait dans la conƟnuité de rôle de notre Conseil qui est celui de s’informer, 
échanger, et agir dans les projets structurants, l’aménagement et le devenir de notre quarƟer, tout 
comme d’appuyer les iniƟaƟves pour l’amélioraƟon de notre cadre de vie. 

Vie et Expression de notre Conseil de QuarƟer 

En 2024 notre conseil s’est réuni par trois fois avec une parƟcipaƟon dense et animée : les 26 février, 3 
juin, et 14 octobre. 

Dès notre première réunion nous avons décidé de structurer notre acƟvité en trois groupes de travail : 
« Un quarƟer sans mégots » devenu « Propreté et Nuisances » animé par Jean Paul Combenegre, un 
portant spécifiquement sur « La rue LiƩré » dont l’animaƟon a été confiée à BapƟste Pineau, Président 
de l’associaƟon Grand LiƩré, et un portant sur « l’AnimaƟon du QuarƟer » dont l’animaƟon a été 
confiée à Nathanael Napoli, Président de l’AssociaƟon des Commerçants Cherche Midi. 

Ces groupes de travail ont iniƟé l’organisaƟon de plusieurs événements présentés ci-après, et surtout 
ils ont ouvert la voie à une expression publique du Conseil dans les rues de notre quarƟer. 

En termes d’expression publique nous avons aussi décidé de conƟnuer à émeƩre des vœux. Le premier 
afin que la Ville de Paris respecte ses engagements d’aménagement de la « Coronapiste » de la rue de 
Vaugirard. 

Evènements organisés par le Conseil 

Journées sans mégots  

Préparées par le travail du groupe « Propreté et Nuisances » en associaƟon avec des « riverains 
concernés », deux journées de sensibilisaƟon ont été organisées les 11 et 12 octobre.  

Des affiches et flyers réalisés à l’iniƟaƟve du Conseil ont permis d’averƟr les riverains du programme 
de ces deux journées. 

Les deux principaux éléments de ce programme ont été des opéraƟons de ramassage de mégots avec 
la parƟcipaƟon d’enfants de l’école LiƩré le premier jour, et celle de riverains volontaires le second. 

Un barnum de la propreté avec matériel adéquat et présence d’agents de la propreté du VIème a été 
installé au coin des rues du Cherche Midi et Saint Placide. Il a permis de démulƟplier l’impact de 
l’évènement, tout comme l’affichage de nos flyers dans les vitrines de commerçants alentour. 

 Tous nos cendriers de poche siglés QuarƟer Saint Placide et distribués à ceƩe occasion sont désormais 
épuisés. Ces journées nous ont permis de bien percevoir l’aƩrait de pouvoir en offrir ainsi aux riverains 
comme aux commerçants, et nous allons renouveler la commande. 

 

 



Allumage inaugural des illuminaƟons de fin d’année 

En fin de journée du 12 novembre et en concertaƟon avec l’AssociaƟon des Commerçants Cherche Midi 
présidée par Nathanael Napoli, notre Conseil a coorganisé une peƟte cérémonie d’allumage inaugural 
des illuminaƟons de fin d’année dans ceƩe parƟe du quarƟer. 

Au-delà du plaisir de retrouver des illuminaƟons qui avaient disparu, un pot amical a permis d’associer 
commerçants, riverains, et membres du Conseil autour du Maire du VIème et de Florence de Varax. 

Notre groupe de travail « AnimaƟon du quarƟer » prépare maintenant un « dîner de quarƟer » qui se 
Ɵendra une fois les « beaux jours » le permeƩant. 

Réunion d’informaƟon et de concertaƟon sur les travaux du 110 rue de Vaugirard 

Lors d’une réunion publique d’informaƟon sur le projet de rénovaƟon du Monastère de la VisitaƟon 
(110 rue de Vaugirard), et sur l’impact qu’auraient les travaux afférents sur la circulaƟon rue de 
Vaugirard, il avait été proposé par des riverains que le Conseil de QuarƟer joue un rôle de courroie de 
transmission d’informaƟon et de concertaƟon entre les promoteurs et entreprises du projet et les 
habitants riverains. 

Dans ceƩe opƟque a été préparée une réunion qui s’est tenue en janvier à quelques jours de l’ouverture 
du chanƟer. Elle a réuni intervenants dans le projet, membres du Conseil et commerçants ou habitants 
riverains du projet… L’année 2025 sera celle du déploiement de ceƩe iniƟaƟve tout à fait exemplaire. 

Appui financier à la bagagerie solidaire de la rue Mayet 

L’AssociaƟon « La Pause du 6ème » qui gère le projet d’ouverture d’une bagagerie solidaire ayant sollicité 
l’appui financier des Conseils de QuarƟer du VIème, nous avons souhaité audiƟonner son Président M. 
Roland Chabrier afin qu’il nous présente l’iniƟaƟve. Ceci d’autant plus qu’elle est localisée au cœur de 
notre quarƟer : rue Mayet. 

Suite à ceƩe audiƟon chaleureuse et dynamique notre Conseil a décidé de rejoindre l’aide financière 
dans l’achat de mobilier organisé par la Mairie du VIème. 

« PeƟts projets » en cours 

Il s’agit de peƟts projets d’aménagement pouvant entrer dans le cadre d’un financement pris sur le 
budget du Conseil de QuarƟer. 

Nous sommes sur le point d’abouƟr pour l’installaƟon de deux boîtes à livres : l’une au coin des rues 
André Del Sarte et Cherche Midi, et l’autre réservée aux enfants au sein du Groupe Scolaire LiƩré. 

 

  

Alain DAVEZAC 

Président du Conseil de QuarƟer 

 


